

ihm v. Erfäßt:
gelegen und sei mit
sich, freudem es ver-
sehen sei, als mehrere
gegangen seien, den all-
Die Staatsregierung
eigts der durch die
lung auf die erhoffte
en. Daß man über
ein könne, sei ohne
icht für angezeigt,
tern. Die Regierung
den Vorwurf, eine
ng um machtpolitischer
bestreiten, daß untere
eden im jeden Kreis
Infra-Wirtschaftslage
Altpresident Groß-
blechfels Dienst er-
einbrud erwiedete, als
auf ebdlicher gegen-
en zu stimmen wäre,
lebensberichtsfest
der unerträlichen
dronft händen das
n Einlang. (Grau.)
iebenen Ausprägung

Lichtenstein-Gallnberger Tageblatt

Früher Wochen- und Nachrichtenblatt

Tageblatt für Schönau, Höllitz, Berndorf, Hößlitz, St. Egidi, Grünhain, Marienau, Raudorf, Ottendorf, Willen St. Riedes, St. Jacob, St. Michael, Eisingendorf, Thom, Niederröhrsdorf, Schönbühl und Litschein

Amtsblatt für das Rgl. Amtsgericht und den Stadtrat zu Lichtenstein

Alteste Zeitung im Königlichen Amtsgerichtsbezirk

Nr. 20.

Gesetzblätterkostenlos
im Amtsgerichtsbezirk

68. Jahrgang.
Donnerstag, den 24. Januar

Wochentliche Zeitung
im Amtsgerichtsbezirk

1918.

Dieses Blatt erscheint täglich, außer Sonn- und Feiertags, nachmittags für den folgenden Tag. — Biertäglichlicher Bezugsspreis 2 Mr. 40 Pf., bis zu
die Post bezogen 2 Mr. 88 Pfennig. Einzelne Nummern 10 Pf. Bestellungen nehmen außer des Wechselseitlichen in Lichtenstein, Wils. Ober-Straße 5 b,
und Ritterlichen Postamtshäusern, Postboten, sowie die Posträte entgegen. Ansetze werden die Münzspalten Grundzeile mit 15, für auswärtige
Besteller mit 20 Pf. berechnet. Wissenszeile 45 Pf. Um amtlichen Zeile kostet die zweitlängste Seite 45 Pfennige, für Auswärtige 60 Pfennige.
Telegramm-Adresse: Tageblatt 1

Lebensmittelversorgung in Lichtenstein. Frische Seefische.

Bereitstellungszeitkarte F 6. Nr. 1889—1570. Auf den Kopf 1/2 Pfund.
1/2 Pf. abh. 70 Pf. bei Schäfer und Söhne.

Ungar. Weißwein
Donnerstag, nachm. von 2—5 Uhr. 1 Liter 6 Mrz. Gefüge
mitbringen.

Suppengemüse-Berlauf

Donnerstag von 3—5 Uhr in der kleinen Bürgerküche; bereitgestellt
werden nur die Nummern 1—700 der gelben und braunen Lebensmittel-
karte. — Kleingeld mitbringen!

Bekanntmachung.

Die Herren, welche Strümpe bestellt haben, können siebige morgen
Donnerstag, den 24. Januar nachmittags von 2—4 Uhr, im Radstaller,
1 Treppe, in Empfang nehmen.

Lichtenstein, den 23. Januar 1918.

Der Stadtrat.

Lebensmittelverkauf in Gallnberg.

Verkauf von frischem Gablau.

Donnerstag, den 24. Januar auf den Kopf 1/2 Pfund für 75 Pf.
Lebensmittelkarte Nr. 2501 bis Schluss nachm. 2 bis 3 Uhr. Nr. 1 bis 100
nachm. 3 bis 4 Uhr.

Salzgemüseverkauf.

Freitag, den 25. Januar 1918.
Zögeln 1/2 Pfund 40 Pf. Radstaller 1/2 Pfund 25 Pf.
auf Lebensmittelkarte.

Verkaufszeit: Nr. 1—500 vormittags 8—9 Uhr, Nr. 501—1000
nachmittags 9—10 Uhr, Nr. 1001—1500 vormittags 10—11 Uhr, Nr. 1501—2000
nachmittags 11—12 Uhr, Nr. 2001—Schluß mittags 12—1 Uhr.

Kurze wichtige Nachrichten.

* König Ludwig und Königin Marie Therese von
Bayern begeben am 20. Februar das Fest der Gol-
denen Hochzeit. Ihrem Brauche entsprechend soll die
Feier mit Rücksicht auf den Ernst der Zeit in ei-
niger Weise begangen werden.

* Wie die "Deutsche Zeitung" hört, ist der General
von Löwenfeld,stellvertretender Kommandeur des
Bodenkorps, zur Disposition gestellt worden. Als sein
Nachfolger wurde der General v. Riedeljörn be-
stimmt.

* Der Königlich Preußische Oberstaatsgerichtsrat
Dr. Max David in Düsseldorf wurde — nach dem
"Reichsanzeiger" — zum Reichsgouverneur ernannt.
* Der Empfang des Verteidigers hat, den Einsatz-
zeitpunkt von Süßmann ist vorläufig wiederholt zu-
genommen, weil sich der Staatssekretär von der Reise nicht
zu trennen scheint.

* Das Militärgericht in Bern verurteilte am 19.
Januar die Anwälten Fischer, Adlin, Leonie Stä-
bler, Bartel, Leibinger und Weibel, alle beteiligt
an den Unruhen in Zürich und Aarau, wegen Me-
nace in Komplot und Mühlenfeindheit zu 100
Kriegsstrafen von sechs Wochen bis zu zehn Monaten
und den Ehrenstrafen. Oberleutnant Adlin wurde ge-
gradiert, Weibel auf 4 Jahre des Landes verurteilt.

* Nach einer Ratssitzung wurde Graf Berchtold
Rechtsrat Baudepot in Höhe von 300000 Toller
Rücktritt beschlossen.

* Offiziell wird aus London mitgeteilt, daß Caron
als Kriegsminister zurückgetreten ist.

* In Manchester kam es zu einem Feuerge-
schützen.

* Der italienische Kriegsminister General Alfonso ist
am Samstag eingetroffen.

Militärzeitl. B. Schäfer über den Frieden.

Wien, 21. Januar. Bei einer Beratung einer
Abordnung der Arbeiterschaft mit der Regierung im
Abgeordnetenkabinett erklärte der Ministerpräsident v.
Seidler, es sei der schuldhafte Wunsch des Kai-
fers, sobald als möglich den Krieg durch einen
ehrenvollen Frieden zu beenden. Da zurzeit nur
ein Sonderfrieden mit Russland möglich, so fällt die
Verantwortung dafür auf die Entscheidung, die alle die wiederholten Friedensangebote der Minis-
terpräsident ausschlagen haben. Dessen ungeachtet halte
die Regierung an dem Ziel eines möglichst baldigen
allgemeinen Friedens fest. Internationale Ver-
einbarungen über Abrüstung und Schlichte-
rung dazu nach ihrer Überzeugung die günstigste
Gesetzeslage. Da keine territorialen Gewerkschaften auf
Herrschaftsrechten von der I. und II. Republik ausge-
hten werden, werden dort die Friedensabschlußver-
träge nicht schließen. Der Bevölkerung Polens wird es
aber schwer fallen, durch Volksabstimmung auf
breiter Grundlage ihre staatliche Erde zu regen, um besten durch eine mit breiter Grundlage ge-
machten konstituierenden Vereinigung, deren Kon-
stitution in voller Freiheit und ohne Abhängigkeit
durch die Oktupationsbehörden erzielt werden soll.
Die Anerkennung der russischen Regierung und Wür-
digung der bestehenden Rechte sollte die I. und II. Republik
allerdings ablehnen, weil bei der Fortdauer
des Krieges an den anderen Fronten und an nichts
der noch nicht gesetzten Verhältnisse Russlands diese
Rechte nicht ohne Verletzung der militärischen Inter-
essen gewahrt werden können. Dass wird bei dem
aktuellen Willen auf beiden Seiten sicher ein Kontra-
part mit der russischen Regierung gefunden werden
können. Da die Monarchie bei 95% aller dieser
Jugend sich von seinen eigentlichen Freuden le-
itet läßt und bereit ist, den russischen Wagen fort-

entgegenzunehmen, also es die österreichisch-ungari-
schen Interessen gestattet, liegt der Ministerpräsident
das vollständige Vertrauen, daß bei eben solchen Willen
auf der anderen Seite die Verhandlungen an
dieser Frage nicht scheitern werden. Die Regierung
ist jederzeit bereit, die gewählten Vertreter des Vol-
kes über ihre Ansichten und über den Stand der
Verhandlungen freiwillig zu unterrichten, und da-
durch das notwendige Vertrauen der Bevölkerung
zur auswärtigen Politik zu verstetzen. Zum Schlus-
s ist der Ministerpräsident auf die am Sonnabend
veröffentlichte Erklärung des Ministers des Außen,
Großen Österreicher, hin.

Forderungen der Deutschen Böhmen.

Wien, 22. Januar. Die deutschböhmische Ver-
einigung kündigt, in Abordnung zahlreiche Unter-
stützung abzugeben, wenn gegen die Belästigungen der
Tschechen entschieden Zettlung angenommen und die Er-
richtung einer selbständigen Provinz Deutschböhmen mit allen Eigenheiten, Rechten und Garantien eines Freistaates im Rahmen des Kaiserthums Öster-
reich und ohne irgendwelche Abhängigkeit vom öster-
reichischen Teil Böhmens geordnet wird. Die Tsche-
chen werden den Landtag des Königreichs Böhmen
immerwährend und feindselig dulden. Sie ver-
treten für die Provinz Deutschböhmen eine eigene
Landesvertretung, aufgebaut auf dem allgemeinen,
eben unmittelbaren Wohntreten. Abschaffung und
Vereinigung der deutschsprachigen Böhmen und ih-
re Wahl alle einen Frontlande zugehörigen
Gesetzgebungen, Anwalten und Richter, ferner
Vereinszulassung aller tschechischen Standesbeamten und
Diener aus Deutschböhmen sowie ausländische Gelehrte
der deutschen Sprache in Amt und Schule da-
selbst.